
Peço licença aos conselheiros para tecer algumas palavras e deixar aqui registrado esse 
momento histórico para Unilab, o ato autorizativo do curso de medicina. Estou na Unilab 
desde 2011, cheguei antes mesmo das aulas serem iniciadas por aqui. Já desde 2012, 
falava-se do curso de medicina, com o primeiro PPC para o curso, entregue em 2014. Em 
2015, as discussões e tratativas para a construção de um hospital universitário para o curso 
de medicina da UNILAB foram iniciadas. 

Para não me delongar mais, aos longos dos anos foi todo um trabalho e esforço do ICS, com 
participação em audiências, visitas técnicas em outras instituições, não só brasileiras, 
mas também dos países parceiros, concursos realizados, preparações para receber a 
Comissão de Acompanhamento e Monitoramento de Escolas Médicas (CAMEM), que aqui 
deixo em nome do ICS nosso agradecimento, pois sempre ainda que estivessem nos 
avaliando, estavam também nos orientando, com várias propostas de ajustes de PPC, de 
infraestrutura, organização. 

Vem então a primeira visita da CAMEM em 2018, com o curso sendo negado, e 
acontecendo o mesmo em 2019. É importante destacar aqui que em 2018 o MEC publica 
portaria suspendendo a abertura de novos cursos de medicina por um período de 5 anos. 
Ainda assim o ICS nunca desistiu e deixou de acreditar que seria possível e continuou 
trabalhando para que pudesse se tornar realidade. Até que em 2021, após uma nova visita 
da CAMEM à Unilab, tivemos a felicidade de ter pela CAMEM a primeira aprovação do curso 
de medicina da UNILAB, sendo isso ratificado mais duas vezes, em 2022 e 2023, motivo de 
comemoração, mas até então sem sair o ato autorizativo para iniciarmos o curso.  

No ano passado, vem então para nossa surpresa o indicativo do curso de Medicina da 
Unilab acontecer em Baturité. Mais uma vez, como sempre, o ICS não largou a mão um do 
outro e estávamos aqui, nesse Conselho, defendendo a criação de uma Unidade 
Acadêmica em Baturité, e que deixo aqui meus sinceros agradecimentos, em nome do ICS, 
aos conselheiros, por terem nos apoiado, pensando em um bem maior. 

Então, após 10 anos, se consideramos o primeiro PPC, tive a honra, juntamente com o prof. 
Roque, o qual agradeço o convite e o trabalho, além da profa. Cláudia e João Felipe, de estar 
ontem, dia 25 de março, data da Carta Magna, data tão significativa especialmente para o 
Ceará e para a UNILAB, representando o ICS no ato autorizativo do tão sonhado curso de 
medicina da UNILAB, sendo realmente um momento histórico para a UNILAB e para o ICS 
que tanto batalhou de forma incansável, sonhou por esse momento. Realmente o ICS está 
literalmente em festa, teve até bolo de comemoração, com essa conquista. Acredito que 
as coisas acontecem, quando são para acontecer e no momento certo. 

Sai então hoje no Diário Oficial da União (DOU), pela PORTARIA SERES/MEC No 104, DE 25 
DE MARÇO DE 2024, o ato autorizativo do curso superior de graduação em Medicina, 
bacharelado, com 43 (quarenta e três) vagas totais anuais, a ser ofertado pela Universidade 
da Integração Internacional da Lusofonia Afro-Brasileira - UNILAB (cód. 15497), mantida 
pela Universidade da Integração Internacional da Lusofonia Afro-Brasileira (cód. 16658), a 
ser ministrado na Avenida Dom Bosco, s/no, Centro, no município de Baturité, no estado 
do Ceará. 

Como foi feito um resgate histórico, não poderia deixar de citar aqui o nome de algumas 
pessoas fundamentais do ICS que permitiram também que isso acontecesse, nos 
mandatos de direção do ICS as professoras Andrea Linard, Emília Soares, Thiago Moura, ao 
prof. Daniel que atualmente está comigo nessa direção, ainda citar a profa. Auxiliadora 



Fechina, primeira coordenadora do curso, e atualmente o prof. Ivan. Agradeço também e 
gostaria de registrar a contribuição da profa. Emanuella, que esteve aqui comigo nesse 
Conselho defendendo a criação da Unidade Acadêmica de Baturité. Agradeço a todo o ICS, 
docentes, técnicos, colaboradores, que sempre se mostraram tão unidos e coesos por 
essa causa. Agradeço a todos da Unilab e demais envolvidos, das mais diversas instâncias 
e diferentes contextos. 

O ICS sempre acreditou e continuará acreditando no impacto que esse curso, ao se pensar 
em Educação e Saúde, poderá proporcionar para a vida de tantas pessoas. Que 
continuemos impactando e transformando vidas! 


